

Toda la correspondencia al gerente, GOBIERNO DE RIVAS

Redacción y Administración: Valverde, 2. Teléfono número 2.110. Apartado de Correos 463

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with subscription rates for Madrid, Provinces, Portugal, and Foreign.

Número suelto 5 céntimos

25 EJEMPLARES, 75 CÉNTIMOS PARA TARIFA DE ANUNCIOS, VEÁSE CUARTA PLANA

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE



CRÓNICA

Tregua.

Apenas tiene la vida otro sedante.

Bien haya la Semana Mayor, que trae un paréntesis que conforta al rudo batallar del año.

Caminamos por áspero sendero, ensangrentando los pies entre las espinas, sintiendo de cerca cómo restallan los latigazos, mirando hacia horizontes jamás espléndidos, torvos, biliosos, ceñudos.

La vida no nos ofrece más que una nota agudamente trágica, chillantemente seria.

Cuanto acierta a rondar por nuestra pluma, preséntase haciendo encabelear la vanidad ó mostrando la copiosa cosecha de sus lacrias. No damos un paso sin que chirrien feroces las poleas de la farándula ó dejen de mostrarse audaces las miserias de la política. Y como contera, el sarcasmo apresúrase á dejar sobre las cuartillas su ritmo enigmático.

De cien asuntos, en noventa y nueve adelántase, rugiente, una carcajada sarcástica á posearse en nuestra labor amargada y sombría.

Por nuestros campos de Montfeli, los malandrines improvisanse como las tormentas para acribillar nuestro rostro con la granizada de su garrulería. La adarga va por delante ávida de desfallecer entuertos, que parecen el exclusivo cargamento de los políticos españoles. ¡Hay tanto por qué pegar!—dicen las gentes.

Y mientras rezongan, la pluma galopa embravecida, pensando en que la tola-negra va manchando los zarzales de las caucetas, y que á veces el remolino forma su espira alrededor del aventurero de la verdad y de la justicia, y siente que la asfixia le cerca y que la nube de polvo cubre sus ojos, ansiosos de espaciarse en la contemplación del azul infinito, y desfallece y gime.

Pero la brusquedad del descanso antójase campana que tañe monotonía, y vuelta á retar de nuevo al aluvión que corre frenético, deystándolo todo.

La paz. ¡Quién pudiera cantar el silencio de la vida interior en mitad de este vértigo!

Y el huelgo se acongoja y subimos hacia nuestro calvario, nosrosado el rostro por la fatiga del caminar, y á pesar de que están molidas y hechas una llaga las espaldas, nos alegramos, porque creemos que una vez en la etimbre, y rodeados de la gravedad de la altura, percibiremos el lejano concierto que suba del valle.

Y caemos también al discurrir por la calle de la Amargura, porque Dios quiere persuadirnos de que las caídas y recaídas prueban la verdadera naturaleza del hombre.

Ni el Arte se atreve á rozarnos con sus alas ligeras.

Aquí no pueden cantar los recuerdos como pájaros que extiendan su pluma bajo las caricias del rayo del sol; en la hoja diaria no pueden los sucesos teñirse de rosa ni adquirir las ideas puras y serenas del brillo de las alboradas.

Nos hemos lanzado de prisa á recorrer un desierto de calcinadas arenas, y anhelábamos vivamente que este oasis de reposo viniera á plantarse delante de nuestro espíritu.

¡Hace tanto bien á la vida la Semana Santa, única fuente de tribulación capaz de prestar dulzura á nuestras lágrimas!

EL HERMANO LOBO

AVIACIÓN

Paris-Madrid.

Paris 9.—El Petit Parisien publica hoy el resultado de la carrera Paris-Madrid.

Dicha prueba consistió de tres etapas: Paris-Angoulême, Angoulême-Saint-Sebastián y San Sebastián-Madrid.

La salida se dará á los competidores el 21 de Mayo á las seis de la mañana, de cinco en cinco minutos.

De Angoulême volverán á elevarse los aviones el 22, á partir de las siete de la mañana, y de San Sebastián el 23, también á la misma hora.

POR UNAS VICTIMAS

San Sebastián 6.—En la parroquia de Santa María se han celebrado funciones religiosas en memoria de las víctimas de los naufragios.

La Cofrades de los Mareantes ha socorrido con 50 pesetas á las familias de los muertos y con 25 á las de los supervivientes.

REAL ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA

El señor marqués de Olivart ocupó ayer la cátedra de esta Corporación, exponiendo la interesante labor que en favor de la Humanidad y de la justicia viene realizando el Instituto de Derecho internacional, que se ha de reunir en Madrid el día 15 del mes actual, así como los trabajos científicos que con aquel objeto realizan todos sus individuos.

TODOS CONTRA EL SULTÁN

Se hace necesaria nuestra intervención en Marruecos

La situación en esta ciudad va agravándose por momentos, hasta el extremo de que todo aquel que sale fuera de las puertas de Fez, es asaltado y robado.

Te escribo para darte cuenta minuciosa de la situación en que nos encontramos todos los habitantes de esta corte zerrifiana.

Ayer salieron de ésta dos familias francesas, llevando una fuerte escolta para poder pasar por la kabila de Ulad Aisa, la más devota del Sultán.

Se han sumado á los rebeldes las kabilas de Hiana, Beni-Buarin, Beni-Seidan y Ulad-el-Haci.

También se sospecha lo hayan hecho todas las de la región de Senjar.

Nuestros queridos amigos.

Tánger 9.—Se ha descubierto que unos cuantos agentes, enviados por el Gobierno alemán, recorren las kabilas para convencerlas de que no se realizará la anunciada acción franco-española sino en compañía de Inglaterra y Alemania.

Movimiento de tropas.

Algeciras 9.—Ha salido en tren especial, con dirección á Granada, el escuadrón de Vitoria, siendo despedido en la estación por el general, jefes y oficiales de la guarnición.

Comenta "Le Temps".

Paris 9.—Le Temps, comentando las declaraciones que hizo ayer el Sr. Canalejas en el Congreso de los diputados y los discursos pronunciados por varios miembros de éste acerca de los asuntos marroquíes, dice que la continua cooperación de Francia y España en Marruecos no significa, ni mucho menos, identidad servil. En efecto—añade—cuando España hubo de enviar al Rif 50.000 hombres, no nos creímos obligados á enviar otros tantos á Chauá. Invertid, pues, la situación y os indicará el sentido común lo que aconsejan las actuales circunstancias.—Fabra.

Las kabilas no se ponen de acuerdo.

Paris 9.—Comunican desde Tánger al Matin que los rekks precedentes de El Ksar trajeron ayer una carta del comandante Bremont anunciando que el día 5 último no había llegado á concertarse todavía el acuerdo general de las kabilas contra el Maghzen.

En aquella fecha seguía la mehalla imperial sin novedad, si bien no podía moverse á consecuencia de las lluvias, que hacen imposible toda operación.

También continuaba igual la situación en Fez.

La situación de Fez.

Fez 3 (Via Tánger).—La situación no ha cambiado.

Siguen las negociaciones entre las kabilas acerca de la actitud que han de observar para con el Maghzen.

Las escaramuzas continúan á las puertas de la capital.

Ayer los Beni M'Tir fueron rechazados por la mehalla, secundada por la Artillería de la plaza.

En Casablanca.

Tánger 9.—Dicen de Casablanca que los moros se han dedicado descaradamente al pillaje.

En Busneka, los habitantes han pedido auxilios para defenderse de tales bandidos.

Luchas intestinas.

Tánger 9.—En Benimezquin se produjo una colisión pequeña entre dos grupos moros, que terminó en verdadera batalla campal, cayendo muertos algunos individuos de uno y otro bando.

Hay también numerosos heridos.

¡Yaya un pablucito!

Tánger 9.—En Fez se agrava por instantes la situación.

Una carta traída desde allí por un correo dice, entre otras noticias:

CRÓNICAS JAPONESAS

Costumbres que se observan en el país

II

Nuestra visita á la casa japonesa ha sido larga y, sin embargo, he olvidado algunos detalles, entre ellos las galletas que es costumbre ofrecer con el té y tomar con pabillos redondos, largos, de quince centímetros. No se toca nada con la mano; pareciera falta de crianza. Todo se coge y come con pabillos, y la costumbre hace á los japoneses muy diestros en usarlos; los manejan con algo de elegancia.

Hay que decir que las personas de cierta clase, aunque sentadas en sus esteras, conservan siempre una dignidad, una distinción en nada inferior á la de nuestras mejores familias de Europa. La afabilidad, la hospitalidad y el cumplimiento de las buenas formas son, ya se sabe, sus principales virtudes. Ponen siempre buena cara hasta cuando aborrecen, y se imponen con los extranjeros sacrificios inauditos. La religión se beneficia á veces de esta disposición. Cuando los cristianos quieren algo para sus capillas, nada les es imposible.

Salimos, por fin, después de haber saludado de nuevo, la frente contra el suelo y calzado nuestros zapatos. Estas formalidades tan extrañas son necesarias de parte del misionero; de otra manera se significaría mucho el extranjero. Para acercarse á estos naturales y llegar hasta su alma, hay que respetar sus costumbres. Claro está que son molestas; pero, ¿qué remedio sino imitarles en ellas?

El vestido nacional de los japoneses se compone de una especie de balandrán, que se cruza por delante y se ata alrededor del cuerpo con un cinturón.

Las piernas quedan desnudas en el verano. En el invierno se ponen calzones muy estrechos. Les gusta mucho aparecer abigarrados. Los que trabajan están siempre medio desnudos. Su calzado es bastante curioso: consiste en tres tabillas. En una descansa el pie, y las otras dos aparecen colocadas á través de la primera. Tan extraño calzado se sujeta con una correa que pasa por debajo del pie y con otra atada á la primera, que pasa por entre los dedos, lo que resulta muy molesto. Por esto á los japoneses no les gusta andar, pues les obliga á arrastrar los pies encovrando la espalda. Llevan escarpines blancos, con una abertura para alojar el dedo pulgar del pie aparte de los demás y dejar paso libre á la correa del zueco; es inútil añadir que más de un amarillito vacila con este sistema de calzado.

Hace poco llevaban descubierta la cabeza, la mayor parte de ellos al menos. Tenían afeitada la parte superior; pero apenas existe hoy día dicha costumbre. Cuidan mucho de su cabeza y gustan locamente de los perfumes. Los jóvenes y los partidarios de las modas nuevas se arreglan el pelo como los europeos. Los niños, hasta los doce años, están afeitados como los monjes de Europa, con un casquillo de cabellos alrededor de la cabeza y un mechón que cae entre cada oreja. Algunos llevan la corona exactamente como los sacerdotes, y éste es uno de los motivos porque aquí no la usan los ministros católicos.

Las mujeres se visten como los hombres, pero distinguiéndose por el pelo, que arreglan con sumo arte, siempre al descubier-

REPORTERISMO PINTORESCO

Abril.

Yo he oído hablar de Abril espléndidamente. A su evocación las yemas de los árboles abrían un cogolito de hojas, y el sol, cálido y vibrador, iba dejando en los rosales granos de oro, el pan de cada día de las abejas.

Ya no es éste aquel Abril que en los jardines de Levante aparecía en suculenta floración y en las tierras del Norte en vigorosa exuberancia. Hay nieve que flota su blanca en las montañas, y una inquietud bólica en las ciudades.

La Primavera, toda plácidez y sosiego, ha huído de nosotros. Acaso somos nosotros mismos los que la hacemos huir. No sabemos amar á nuestra amada la Primavera.

Si la Primavera es, como hemos oído de labios de los líricos, una casta zagallita que trae sus bellezas engalanadas con los encantos de las flores, ¿por qué la recibimos huraños, con aire de tragedia, encrespando los puños y espumando de arrogancia nuestro verbo?

Habríamos de recibirla engalanados también los espíritus, como estas calles de Sevilla, que se visten en tales días de su fiesta con mirtos, florillos y telas de colores, estas calles que saluman incienso, estas calles corvas por donde el sol tiene que entrar haciendo esos.

Mas preferimos culturrecernos y hablar de nervios y de sangre, cual si llegara el hervor del estío corriendo por las venas.

Han sonado ya los clarines. Pronto romperá el fuego los cañones. No ha mucho el alma española estaba congelada como el agua de un remanso en invierno. Quiere decirse que pasamos de un salto á la canícula, brava, audaz, osada canícula de la raza, que con el incendio de una llamarada empieza á prender en los corazones.

¡A las últimas nieves sucederá fragor de lucha.

Ya nosotros hemos suprimido la Primavera en nuestras almas.

¿Qué de extraño es que la Naturaleza haya suprimido ese Abril espléndido que conocíamos por los poetas, aquellos cuyas palabras eran la misma música de los jardines cuando la aurora?

HAMLET

LA IGLESIA Y EL TRIBUNAL SUPREMO

Han sido publicadas dos sentencias dictadas por la Sala 3.ª del Tribunal Supremo, que hacen relación á los intereses de la Iglesia, por lo cual las insertamos á continuación.

Una de ellas, fecha 30 de Diciembre de 1910, pone término á un litigio entablado por la Congregación de Siervas de Jesús, de esta corte, representada por su superiora, sobre excepción del pago de contribución territorial, con arreglo al Concordato de 1857, en su artículo 30.

La Roda, madre superiora de la mencionada Congregación, presentó instancia en la Administración de Hacienda de esta provincia en solicitud de que se eximiera del pago de la contribución territorial á la casa calle de Velázquez, núm. 57, por ser residencia de la Congregación y hallarse ésta comprendida en el artículo 30 del Concordato mencionado.

Se giró una vista por el arquitecto de Hacienda Sr. López Coca, y éste informó que efectivamente ocupaba el edificio la Comunidad y que al edificio habría de suponerse un valor en renta anual de 5.000 pesetas, tipo éste que habría de servir para regular la tributación.

La instancia de la superiora de la Congregación citada fue resuelta denegándose por la Administración la exención que se solicitaba.

Recurrió entonces en alzada el representante de la Comunidad ante el delegado de Hacienda de la provincia, insistiendo en que le beneficiara el artículo 30 del Concordato, y entendiólo la Delegación de este modo, de acuerdo con lo informado por la Abogacía del Estado, revocó el acuerdo del administrador y declaró libre á la Comunidad del pago de contribución.

Esta resolución se recurrió por el fiscal para ante el Tribunal gubernativo siendo estimado el recurso y revocado, por tanto, el acuerdo de la Delegación; pero interpuso recurso contencioso-administrativo al que el fiscal se opuso, la Sala declaró nulo todo lo actuado á partir de lo resuelto por la Delegación de Hacienda, con lo cual queda acordado en definitiva la legalidad de la ejecución solicitada.

La otra sentencia, de igual fecha que la anterior, está dictada en el expediente promovido por el excelentísimo señor obispo de esta diócesis sobre reconocimiento de deuda por parte del Estado en favor de la diócesis del importe de la antigua Iglesia de Santa Cruz, que fué objeto de incautación.

He aquí los antecedentes:

En 4 de Enero de 1904, el representante del Obispo pidió á la Delegación de Hacienda se emitiera por el Estado una deuda equivalente á la valoración de la Iglesia mencionada.

Con la instancia y á falta de otra documentación, se presentaron justificantes de haberse reconocido por el Estado á favor de la Arcofradía de la Paz y Caridad el importe de una capilla de su pertenencia que en aquella Iglesia existía.

Se ordenó el oportuno expediente en el hipoteca de emitir informe las diversas autoridades consultadas del ramo, dictaminándose por la Intervención de Hacienda la procedencia de practicar ante toda una liquidación para, deduciendo las cantidades reconocidas ya con cargo al valor total de la Iglesia, figurar la suma á que en todo caso pas-

PEQUEÑOS NECES

Al cabo de varias décadas en que los trajes de terciopelo estaban relegados al más injusto de los olvidos, por fin el rico y suave tejido triunfa nuevamente.

Un tiempo hubo en que el terciopelo disfrutó de una soberanía tal, que no sólo en las vestimentas femeninas, sino también en las masculinas ropajes, rara vez intervenían otras telas más humildes. Durante gran parte de la Edad Media, los reyes, las princesas, los más poderosos señores y las señoras y señoritas más ilustres daban el ejemplo, que la burguesía y aun el pueblo se afanaba por imitar.

Después, cuando nuestras venerables abuelas eran todavía jóvenes, ya no fueron los varones ni las damiselas, sino las damas que habían contraído matrimonio, las que vestían tan santísima, tan aterciopelada, tan distinguidamente.

Más tarde, la moda fué desapareciendo hasta extinguirse del todo. Hace cinco ó diez años, por en el teatro, en el paseo, en visita, ya no un traje, un sencillo abrigo de terciopelo, era una cosa insólita y un caso extraordinario, casi una extravagancia. Las lanas cursis y los paños siempre algo ásperos, se repartían el imperio en las temporadas invernales.

De súbito, de la manera más impensada, cuando en años anteriores el terciopelo se había limitado á adornarse limpidamente alguna que otra vez, y esto en alguna que otra señora de cierta edad, este invierno recién pasado ha hecho una nueva y victoriosa aparición.

Más que una aparición, ha sido una invasión arrasadora. Todo, en verdad, lo ha vencido el terciopelo esta temporada. Con una sencillez realmente encantadora, las jóvenes casaderas, más aún que las que ya se casaron ó perdieron toda esperanza de casarse, han pasado y pasan por la ciudad las lisuras severas de sus trajes soberanos.

Así vestidas, cada señorita parece una magnífica princesa que acabara de salir de un largo encantamiento y caminaron en busca del más joven, bello, rico, bueno y sabio doncel.

Digamos bien de una moda de tan buen gusto, siquiera sea un poco cara.

Porque en la vida, lo principal es el ensueño, la ilusión, la poesía.

Y nada hay en el mundo más poético que una honesta y linda joven metida en la elegancia sin adornos de un traje de terciopelo negro, verde ó azul.

ADOLFO RUBIO

Barcelona

El tiempo. Supresión de la corrida.

Barcelona 9.—Ha estado lloviendo toda la mañana y parte de la tarde, empezando á aclararse el tiempo á las dos.

Se ha suspendido la corrida de la Prensa á causa del mal tiempo, yendo muchos espectadores en manifestación al Gobierno civil para protestar contra la suspensión por cuanto, como no se devuelve el dinero, y como quiera que mañana lunes no podrán asistir á la función, por tener que trabajar, numerosos obreros y empleados, resulta que perderán el importe del billete.

Mañana marchará á Madrid el general Weyler.

Turistas.

En breve llegará á ésta una expedición de turistas franceses que están haciendo un viaje de recreo. En España visitarán Barcelona, Valencia y Palma de Mallorca.

Un robo.

En un comercio de la calle del Obispo se ha cometido un robo. Lo sustraído tiene un valor de 2.000 pesetas.

Atropello.

A las ocho de la noche un automóvil atropelló en la plaza de Cataluña á una señora, que falleció al ingresar en la Casa de Socorro.

El chauffeur fué detenido.

El gobernador ha impuesto un correctivo á dos guardias que maltrataron á un detenido.

TOLEDO

Un recuerdo.

Toledo 9.—Con motivo de hacer hoy un año que, al regresar de prácticas los alumnos de Infantería, ocurrió un desgraciado accidente que costó la vida á uno de ellos, llamado Luis Almansa, se ha celebrado á las diez de la mañana una misa de campaña en el sitio de la fatal ocurrencia.

El acto ha resultado conmovedor y han concurrido gente de todas clases sociales, distribuidas entre la carrera y los cerros colindantes.

Después de la ceremonia religiosa se ha descubierto una lápida conmemorativa que dice: «A la gloriosa memoria del alumno don Luis Almansa, muerto en el cumplimiento de su deber, la Academia de Infantería.»

Para ascender la reclamación formulada por el obispo. Practicada dicha liquidación y conforme con ella el reclamante, se elevó a la Dirección de Contribuciones el expediente para su definitiva resolución.

Acordado, a virtud de informe de la Sección, que se ampliase el expediente para precisar si estaba prescripta la reclamación, fué devuelto, leyéndose al mismo algunos datos que nada aclaraban.

Después de informar nuevamente la Abogacía del Estado, la Dirección de lo Contencioso y la Intervención, se elevó el expediente al ministro, y éste, aceptando el informe del Consejo de Estado que fué solicitado, dictó con fecha 4 de Diciembre de 1908 una Real orden por la que se declara no existir medios hábiles para acceder a las pretensiones del Diccioso, por estar prescripta la acción ejercitada por el mismo.

Se interpuso contra la resolución ministerial la oportuna demanda contencioso-administrativa, que a su tiempo fué contestada por el fiscal.

Después de este trámite, la defensa del señor obispo presentó en autos, bajo juramento de ignorar su anterior existencia, certificación acreditativa de hallarse pendiente de solución un expediente en el que se formulaban, entre otras reclamaciones, la de reconocimiento del crédito por incautación de la iglesia de Santa Cruz.

Admitido tal medio de prueba, se celebró la vista.

La Sala dictó sentencia revocando la resolución recurrida.

LOS DEPORTES

Bilbao 10.—Ha comenzado a jugarse el Campeonato de España de balompié.

Jugaron primero Athletic, de Bilbao, contra Fortuna, de Vigo, ganando el primero por dos goals contra cero.

Luego jugó Athletic contra el equipo de la Academia de Artillería, ganando nuevamente Athletic por un goal contra cero.—Fabra.

NOTAS MUSICALES

PALERMO

TEATRO MASSIMO.—El *crepuscolo degli Dei* ha sido escuchado con gran interés por la buena interpretación que ha tenido.

La señora Kruceniski ha gustado mucho; es cantante fina y artista consumada. La eminente contralto Luisa Garibaldi, admirable en la pequeña parte de Gutruna. El tenor Dygas tiene voz de simpático timbre, algo corta, faltándole agudos en ciertos pasajes de su partitura. Discretos el barítono Badini (Gunther) y el bajo Ricciardi (Hagen). La orquesta, superiormente dirigida por el gran Muggione.

PADOVA

TEATRO VERDI.—La ejecución de la *Butterfly*, siendo intérpretes la Berliendi (protagonista), el tenor Bernardo, el barítono Giardini y la Garrone, maestro director de orquesta, Delibiers, ha satisfecho altamente al público, el cual aplaudió sin reserva a todos los artistas, principalmente a la protagonista señora Berliendi.

VENECIA

TEATRO FENICE.—Se tienen buenas noticias de la interpretación de la *Giocanda* en este teatro. Abundaron los aplausos para todos los artistas, distinguiéndose la Koralek (protagonista) y barítono Rossi.

Los demás, cumpliendo en sus partes con gran acierto. La orquesta, muy bien dirigida por el maestro Falconi.

VERONA

TEATRO DE LA OPERA.—El triunfo de la *Butterfly* en este teatro se debe principalmente a la magnífica interpretación que ha tenido por la señora Cervi Caroli (protagonista) y los Sres. Marini (Pinkerton), el barítono Sarmiento y la Tomozzoli (Suzuki).

Después de cuatro representaciones de *Butterfly*, se dió la segunda edición de *Tristano e Isotta*, que tantas desaprobaciones había tenido en el día de su estreno. Ahora obtuvo un brillantísimo éxito, y como no, estando a cargo del gran tenor Ferrari-Fontana la parte de *Tristano* y de la *Bland la de Isotta*. Con estos nuevos artistas, la obra parecía otra, y ahora el público aplaudió frenéticamente, tanto la música como a sus magníficos intérpretes. El maestro Polacco pudo esta vez lucirse más, verdad es que con los nuevos elementos artísticos ya era más fácil el lucimiento.

ALEJANDRIA

TEATRO DE LA OPERA.—En la ejecución del *Trovador* obtuvieron un excelente suceso la Viscardi, la Alvarez, Zinovieff y Benedetti. La *Maion*, de Puccini, procuró continuos aplausos a la señora Caracciolo, que se reveló como excelente cantante y artista de muchos méritos. Bien el tenor Polverosi y barítono Minolfi. La *Rhea*, de Samara, dirigida por su autor, ha gustado mucho. Fueron intérpretes la Caraccioli, Polverosi y Benedetti. Últimamente se puso en escena la *Salomé*, de Strauss, obra que le valió interminable ovación a la Targuini (protagonista). El tenor Grassi, admirado por su voz espléndida, y el barítono Minolfi escuchando también buenos plausos. Orquesta y coros, discretos.

TRIESTE

TEATRO VERDI.—Después del entusiástico suceso del *crepuscolo degli Dei*, con la Burchi, magnífica Brunilda, y del tenor Borgatti, extraordinario Sigfredo, se ha puesto en escena *Salomé*, de Strauss, que ha sido un verdadero desastre, tanto por la música como por la deficiente interpretación, a pesar de ser protagonista la eminente soprano Bellincione y acompañarla el tenor Grani y barítono Nicoletti. Durante toda la representación, el público protestó airado, con silbidos, patadas, bastonazos y gritos ensordecedores. Hubo momento en que se temió su suspensión al espectáculo. Excepción de la Bertolucci (Erodiade), todos escucharon muestras de desaprobación y gritos de ¡basta, basta!

Después de este enorme fracaso, no ha podido representarse más veces la *Salomé*, de Strauss. En tanto que se monta otro espectáculo, se representa con gran placer de este público el *crepuscolo degli Dei*.

El tenor Van Dyk, que durante largo tiempo estuvo enfermo, tomará parte en las próximas representaciones del *Parsifal*, en el Bayreuth. El tenor Van Dyk es, según Sigfredo Wagner, el mejor *Parsifal* que ha cantado en el Bayreuth.

En la presente semana, dará una interesante información sobre la próxima temporada de ópera 1911-1912 en nuestro teatro Real.

EL CABALLERO DEL CISNE

INSTRUCCIÓN POPULAR

Un tema urgente

Preludios.

En el año 1906, viajando por Alemania, llamaron nuestra atención repetidas veces los carteles partidos al sesgo por una faja amarilla, profusamente fijados en los trenes para aviso de las personas incautas, especialmente muchachas, que salen de su país en busca de colocaciones donde probar fortuna.

Por la misma época estábamos publicando en España un libro utilísimo: *El Catolicismo Popular*, escrito por fray Santiago, profesor del Liceo Imperial de Praga, en cuyo tercer tomo dimos noticia de las Asociaciones alemanas que de tal suerte velan por la seguridad moral de los emigrantes, y expresamos el deseo de que en España se estableciera algo parecido, para tutelar de nuestra cada día más numerosa emigración.

Aunque aquel libro se ha expandido ya en una porción de miles de ejemplares y se halla actualmente en manos de una gran parte de nuestros sacerdotes y catelistas, la pequeña semilla depositada en él no ha logrado todavía romper la dura y fría corteza de nuestros prejuicios. Pero lo que no logramos nosotros, lo comenzó a obtener un muy querido amigo nuestro, removiendo la opinión pública, primer resorte que se ha de aplicar para producir efectos de esta naturaleza.

En el verano de 1909, el Sr. D. Francisco Javier Vales Failde, provisor de la diócesis de Madrid, se dirigió a Viena como delegado español para asistir al Congreso internacional contra la Trata de blancas, y allí tuvo ocasión de conocer, entre otras muchas Sociedades benéficas, la *Asociación de San Rafael*.

—La misma de que hablamos nosotros en los años antes en el mencionado libro,—fundada para proteger a los emigrantes alemanes que se derraman por todas las regiones ultramarinas.

El Sr. Vales Failde, como hijo de Galicia, una de las provincias españolas que contribuyen con mayor número de sus naturales a engrosar el torrente de nuestra emigración, había sentido hondamente la necesidad, y así se encontró súbitamente en deseo de ver implantada en nuestro país una institución tan a propósito para remediarla. Movido por su fervoroso celo, habló, escribió y movió las plumas de algunos periódicos, haciendo que trataran en la Prensa problema tan vital para los intereses de nuestra raza.

Entre otros, se ocupó en este argumento D. A. de Segovia, en *La Correspondencia de España*, entendiendo que esta empresa estaba reservada a la Sociedad Unión Ibero-Americana, la cual debería comenzar por establecer una sección, a manera de *Bolsa de trabajo*, para ofrecer a los futuros emigrantes colocación segura a su llegada al Nuevo Continente, y luego podría emancipar dicha sección, llegada ya a la mayor edad, convirtiéndola en *Instituto Protector del Emigrante*.

No sabemos si se ha hecho algo práctico en esta materia, pero hemos menudado algunas exhortaciones de la Prensa porque renovaron en nosotros los antiguos deseos concebidos en Alemania de influir en su día en lo que hemos hecho en nuestro reciente viaje a través del Continente Sud-americano, y vamos a exponer en este artículo hace tiempo concebido y preparado.

La necesidad.

La emigración que mentalmente sale de nuestras playas—por culpa nuestra poco hospitalaria—y va a desbordarse desordenadamente en las riberas del río de la Plata constituye un síntoma de que deberían preocuparse muy seriamente nuestros gobernantes si tuvieran lugar para otra cosa que sostenerse pensosamente en el Gobierno, agitando cuestiones ficticias que sólo sirven como trapa rojo con distraer de lo que de veras le importa al *bicho* de la pública opinión.

Durante nuestra estancia en Montevideo y Buenos Aires hemos tenido ocasión de palpar en triste realidad, y si hasta entonces no habíamos pasado de un deseo *espiritual* de trabajar en favor de nuestros emigrantes, entonces nos llenamos de anhelo ardiente práctico, nacido de la magnitud ingente del daño.

De seis mil pasaron cada mes, mientras nos detuvimos en aquellas Repúblicas, los compatriotas nuestros que aportaban a sus fértiles riberas! Pero fértiles para el trabajo inteligente y bien dirigido. ¡Para los más de los emigrantes españoles, fértiles sólo en amarguras y miserias, que unas veces se acaban con su vida en medio de las mayores penalidades, otras los devuelven a la patria tan pobres e ignorantes, y mucho menos honrados que salieron de ella, y finalmente, con una poca frecuencia, arrastran a los hijos a los autos del anarquismo, mientras las jóvenes son indecisa presa de la abominable trata.

No cabe, en los estrechos límites de este artículo, una descripción documentada de cuanto allí hemos visto. Ha herido dolorosamente nuestro corazón oír a las personas sensatas de aquellas Repúblicas, que los inmigrantes españoles son las más veces los que dan peor resultado; los que más finalmente se hunden en todos los géneros de inmoralidad; los más irreligiosos, y en último resultado, los más infelices.

Analizando las causas de estos fenómenos, para el corazón español tan bochornosos, se cree hallar un doble motivo que contribuye a esta rápida desmoralización de nuestros inmigrantes, es a saber: la *suma ignorancia* de los que proceden de regiones montañesas, y la *corrupción moral* con que ya van allá los que salen de ciertas provincias fabriles.

Los centros fabriles echan naturalmente de sí la impura escoria de los inquietos, inmorales, corrompidos; los cuales, no cabiéndoles en España sus vicios, creen hallar allí América; ¡por que ignoran que las Repúblicas americanas tienen más espíritu de conservación, y por ende, más energía para defender el orden social, que nuestras caducas Monarquías!

Por otra parte, nuestros labriegos ignorantes se hallan en América completamente desorientados. Perdida la vista del campanario protector del templo donde los bautizaron, se sienten desligados de su religión, que ignoran casi totalmente, y embriagados por el esplendor de la Metrópoli argentina, pierden los más los hábitos de su penoso trabajo, y aspiran a una holganza no menos inmoral que fácil, y principio de todas sus miserias.

A esto se añade que, mientras en favor de otros emigrantes se ha trabajado con gran celo y eficacia, rodeándose de instituciones de protección, los nuestros no tienen apenas sino el amparo oficial, es a saber: la hospitalidad limitada al arribo, y la protección consular ineficaz para encauzar a tanta multitud de adventizos.

Los beneméritos hijos de Dom Bosco, los padres salesianos, entre otras muchas obras admirables llevadas a término en las Repúblicas Sud-americanas, se han preocupado seriamente de proteger al emigrante italiano, al cual van a buscar a su mismo país, le asisten en la travesía con la tutela moral y legal de sus sacerdotes y comisarios, y en la Argentina continúan favoreciéndole con los ministerios espirituales y direcciones sociales. De ahí nace que la inmigración italiana, casi tan numerosa como la española, no se halle tan desamparada como hasta ahora lo ha estado la nuestra.

Lo que podemos hacer.

Y consiguientemente lo que debemos hacer, por estricto deber de *caridad* cristiana y *patriotismo*.

Lo primero que podemos y debemos hacer es *levantar el grito* para despertar a los que aquí duermen. Para esto aprovechamos los primeros alientos de *La Educación hispano-americana*, la cual si, como niña que es aún de tres meses, no puede gritar muy recio; ¡puede por lo menos gritar por las desdichas de nuestros emigrantes, y conviar a los más poderosos órganos de la Prensa a que se hagan eco de sus gemidos!

Se trata ante todo de una obra de *instrucción popular*; esto es lo que urge extremadamente; y por eso *La Educación hispano-americana* la considera propiamente como incumbencia suya.

En otras naciones de Europa se está reclamando hace tiempo el auxilio de la escuela para llevar adelante con eficacia la cruzada contra el alcoholismo. Nosotros hemos de apelar a la escuela popular para restañar la vena suelta de nuestra emigración, y al propio tiempo, para encauzar esa transusión inevitable de nuestra sangre.

Y como la escuela popular no es sólo la que rige el maestro, sino al mismo tiempo la que desempeña el *sacerdote* en la Iglesia, hemos de comenzar por llamar la atención de *maestros y sacerdotes*; de aquellos sobre todo que ejercitan su ministerio en las regiones más castigadas por la emigración.

Todos los españoles han de conocer ese accidente tan grave de nuestro presente estado social, y nadie se lo puede dar a conocer mejor que la Prensa y la escuela. El párroco y el maestro, sobre todo, han de comenzar, en su enseñanza, la *instrucción* que se habrá de completar el día de mañana, concretando la definitivamente a las circunstancias del emigrante y del país a donde piensa dirigir su emigración.

En segundo lugar, hay que establecer relaciones entre los bienhechores del pueblo de agende y alende el Océano, y para eso ninguna institución es más a propósito que las Ordenes religiosas que tienen establecimientos en una y otra parte.

Lo que hemos hecho hasta ahora.

Y a todo eso, ¿qué hemos hecho hasta ahora por los emigrantes españoles, cuya cifra sobrepasa ya en Buenos Aires a la de cualquier otro de los pueblos europeos?

Algo ya se ha hecho; pero tan poco, respecto de lo que es necesario hacer, que casi diríamos que *nada*, si no lo considerásemos como *semilla* de lo mucho que se puede y debe emprender para la protección y orientación de nuestros hermanos en las riberas del río de la Plata.

No nos forjemos ilusiones: la *sangría* suelta de nuestra emigración no podrá restañarse en muchos años, y así importa evitarla, para que no se *hemorragie*, sino medicinal *transusión* de nuestra sangre.

El desbarajuste económico, la inmoralidad que parece arraigada en determinadas formas de nuestra pública administración, son causas cuyo remedio no se divide en el horizonte político, y que han de producir, como inevitable resultado, el aumento progresivo de la emigración española.

Nuestro suelo árido y esquilamado, no da al labrador sino lo suficiente para llevar una vida penosa, mediante un asiduo trabajo. Pero viene luego un Estado desbaratado y pródigo a exigirle, en forma de mil impuestos y contribuciones, ese menagerio de pan negro que ha logrado arrancar con el sudor de la frente a las entrañas exhaustas de la tierra. ¿Qué hará ese labrador? ¿Morirá de hambre y de cansancio sobre el terruño agotado? ¿Le exigiremos que muera ahí, en nombre del *patriotismo*? ¡No! El *patriotismo* exige al soldado que se deje matar en la brecha; pero ¡no exige al labrador que se deje morir de hambre en el surco, y todos los pueblos han huido de la tierra exhausta, y han ido a salvar la *raza* en regiones más fértiles, donde no han podido salvarla sino con esa fuga dolorosa.

¡Piensen los que manejan los intereses de la Patria, que cada mil duros que no *utilizan* con sus artes, *exigen* inevitablemente la emigración de una familia trabajadora; y que, mientras no se amortigüe la ebullición política que produce tanto *evaporamiento*, es imposible que la emigración cese o disminuya.

Ahora bien; nosotros que nada podemos en la política; nosotros que no podemos ahorrarnos a nuestros hermanos el sacrificio del suelo natal, queremos acompañarlos en el *voluntario destierro* y protegerlos; resulta impracticable lo primero.

No faltan, enteramente en América, *obras de protección* del emigrante español; pero resultan estériles, porque nuestro emigrante no recibe aquí la *instrucción* debida. Esto es lo que hemos palpado en nuestro viaje a América, y esto lo que nos ha puesto la pluma en la mano para tratar del remedio.

En Montevideo hemos hallado una Junta de damas distinguidas, con un establecimiento para recibir a las doncellas españolas que emigran con el designio de dedicarse al servicio doméstico, allí muy necesario y retribuido. Pero esa Junta tropieza en que, falta de apoyos en España, antes que pueda ejercer su influencia benéfica, encuentra ya a sus futuras pupilas diezmaradas por la trata de blancas.

En Buenos Aires hay otra Asociación de señoras, dispuesta a trabajar con el mismo fin; pero nos ha manifestado que *nada puede hacer* por nuestras jóvenes si desde España no salen debidamente instruidas y consignadas. Lo propio nos han dicho los PP. Redentoristas (alemanes en su mayoría) que desplazan allí su celo en favor de los emigrantes.

En Córdoba (Argentina) hemos hallado excelente fundación para establecer una Agencia de colocaciones, que aplicaría a un trabajo fecundo a ciertos labriegos españoles que le enviarán. Pero falta lo mismo: la *instrucción* y preparación aqueñe del Atlántico.

ACTUALIDAD RELIGIOSA

La Semana Santa

En esta Santa Iglesia Catedral de Madrid, y por disposición de su excelencia ilustrísima el señor obispo de la diócesis, se celebrarán en el presente año, con la acostumbrada solemnidad, los oficios de la Semana Santa. El canto gregoriano estará a cargo del coro de sochantres de la Santa Iglesia Catedral y alumnos del Seminario Conciliar.

La Capilla Isidoriana actuará en los oficios del Miércoles, Jueves y Viernes Santo, dirigida por su director, D. Juan Asensio Roca.

La misa a voces y orquesta del Domingo de Pascua de Resurrección, será interpretada por la Capilla de música de la Santa Iglesia Catedral, bajo la dirección del maestro de la misa, D. Gregorio F. Serrano y Aguado.

Con gran brillantez se han celebrado ayer, a las diez, los cultos correspondientes al día oficiando el excelentísimo señor obispo de Canarias, por hallarse indisputado el ilustre prelado de la diócesis.

Los oficios dieron principio con la bendición y distribución de las palmas. Asistieron a esta festividad el Sr. Francos Rodríguez, alcalde de Madrid, y representantes de Ayuntamiento y autoridades. Acto seguido de la bendición celebróse en el interior del templo la procesión.

La Capilla Isidoriana interpretó varias páginas de canto gregoriano; el *Salmus* y *Benedictus* a cuatro voces y la antífona *Pueri Hebraeorum vestimenta*, de Victoria.

Esta misma Capilla actuó también durante la misa.

Oficios del Miércoles Santo.

A las cuatro y media de la tarde.—Maitines: Primer nocturno: Antifonas, salmos y responsorios, canto gregoriano; Lamentación I. *Quómodo sedet* (a cinco voces y solo de contralto); J. B. Cómés; Lamentación II. *Et exgressus est* (solo de tenor); Lamentación III. *Mamm suam* (solo de barítono), canto toledano.

Segundo nocturno: Antifonas y salmos, canto gregoriano; Responsorio IV. *Amicus meus*. Responsorio V. *Judas mercator*. Responsorio VI. *Unus ex discipulis* (a cuatro voces), T. L. de Victoria.

Tercer nocturno: Antifonas y salmos, canto gregoriano; Responsorio VII. *Eram quasi agnus*. Responsorio VIII. *Una hora*. Responsorio IX. *Seniores populi* (a cuatro voces), T. L. de Victoria.

Laudes: Antifonas y salmos, canto gregoriano; Cántico de *Zacarías Benedictus* (a cuatro voces), J. H. Hill; Versículo *Christus factus est*, canto gregoriano; Salmos *Miserere mihi Deus* (a nueve voces en dos coros), G. Allegri.

Oficio de la tarde.—A las diez de la mañana.—A la misa: Oficio propio, canto gregoriano; misa (llamada del Papa Marcelo, a seis voces), G. P. de Palestrina; Ofertorio *Dextera Domini* (a cuatro voces), J. B. Molitor.

A la comunión: *Ecce panis* (a cuatro voces), H. Esclava.

A la procesión: *Pange lingua* (a cuatro voces, alternado C. G.), T. L. de Victoria.

A las cinco y media de la tarde.—Maitines: Primer nocturno: Antifonas, salmos y responsorios, canto gregoriano; Lamentación I. *Cogitavit*. Lamentación II. *Mátribus suis discipul*. Lamentación III. *Ego vir videns* (solo de tenor), canto gregoriano.

Segundo nocturno: Antifonas y salmos, canto gregoriano; Responsorio IV. *Tanquam ad latrónem*. Responsorio V. *Tenebra facte sunt*. Responsorio VI. *Animam meam* (a cuatro voces), T. L. de Victoria.

Tercer nocturno: Antifonas y salmos, canto gregoriano; Responsorio VII. *Tradidit me*. Responsorio VIII. *Et Jesum tradidit*. Responsorio IX. *Colligebat crucem meam* (a cuatro voces), T. L. de Victoria.

Laudes: Antifonas y salmos, canto gregoriano; Cántico de *Zacarías Benedictus* (a cuatro voces), G. P. de Palestrina; Versículo *Christus factus est*, canto gregoriano; Salmos *Miserere mihi Deus* (a cuatro y seis voces), V. Goicoechea.

Oficios del Viernes Santo.

A las diez de la mañana.—Oficios.—Tractus, canto gregoriano; *Pássio D. N. J. Ch. sc. Jodnem* (a cuatro voces); Improperios *Pássio mea* (a cuatro voces), T. L. de Victoria; Himno *Vexilla Regis* (a cuatro voces), J. Asensio.

A las diez de la mañana.—A la misa.—Oficio propio, canto gregoriano; Misa (núm. 2, a cuatro voces y orquesta), Gregorio F. Serrano y Aguado; *Sequentia* (a cuatro voces y orquesta), H. Esclava; Ofertorio (intermedio de órgano).

Domingo de Resurrección.

A las diez de la mañana.—A la misa.—Oficio propio, canto gregoriano; Misa (núm. 2, a cuatro voces y orquesta), Gregorio F. Serrano y Aguado; *Sequentia* (a cuatro voces y orquesta), H. Esclava; Ofertorio (intermedio de órgano).

En Palacio. La festividad de ayer.

La festividad de ayer es una de las que más solemnemente celebran en Palacio y una también de las que mayor interés despertan en el público, al que se le ofrece ocasión de ver tres veces el paso de la corte por las galerías del Alcázar.

A las diez y media salió de sus habitaciones, con dirección a la capilla, en donde ocupó la tribuna baja, la Reina Doña María Cristina, cuya comitiva formaban la condesa viuda de Torrejón, en funciones de camarera mayor, por no haber podido asistir la duquesa de la Conquista, a causa de la enfermedad de su hijo el conde de Tejada de Valdosera; la duquesa de Luna, dama de guardia; el mayor doncelo de Luna, dama de aguilera de Campión; el duque de Tovar, gentil hombre grande de España de servicio, y cuatro mayordomos de servicio.

La Reina vestía traje color gris perla, llevando, según es de rigor en este día, la mantilla blanca.

Momentos después salieron los Reyes con las clases de etiqueta, y en el orden llamado de Capilla se trasladaron al templo con el ceremonial acostumbrado.

La Reina Victoria llevaba elegantísimo vestido color heliotropo, con gasas blancas, y se adornaba con magníficas joyas; el Rey iba con el uniforme del regimiento de Cazadores de María Cristina. La Infanta Doña María Teresa, traje color plomo, con aplicaciones, y la Infanta Doña Isabel, vestido gris.

En la comitiva figuraban la duquesa de San Carlos, el marqués de Torrejón, el duque de Santo Mauro, el general Sánchez Gómez, la condesa de Heredia Spínola, dama de guardia con la Reina Doña Victoria; la condesa de Casa-Valencia, con la Infanta Doña María Teresa, y la duquesa de Vista-Hermosa, con la Infanta Doña Isabel.

También asistían las damas de la Reina duquesas de Santo Mauro, Pinohernando, Tovar, Zaragoza, Arumada, Lécera, Plasencia y Victoria; marquesas de Comillas, Squelche, Santa Cristina, Quiros y Rafal, y condesas de la Corzana, Torre-Arias, Via-Manuel y Alcubeire.

Como grandes de España asistían los duques de Tamames, Montellano, Plasencia, Lécera, Luna, Maquedá, Vistahermosa, Medinaceli, Zaragoza, Béjar, Las Torres, Sotomayor, Frías, Alburquerque y Victoria; los marqueses de la Laguna, viudo de Canellejas, Velada, Romana, Santa Cristina, Miravalles, Rafal, Campo Llano, Quiros, Portago, San Juan de Piedras Albas, Mos y Comillas, y

De Melilla

Melilla 9.—Los moros están entusiasmados con la excelente y abundante cosecha que se les prepara, debido al buen año de lluvias. Recuerdan los kabilfeños el viaje de Don Alfonso, del que dicen que les trajo el agua.

Han llegado dos caravanas de la kabila de Beni-Bu-Yahi, que vienen a comprar azúcar.

Tres comisionistas españoles iban paseando a caballo por las cercanías de Nador, cuando el montado por uno de ellos, al saltar una zanja, cayó, arrastrando al jinete, que no pudo desmontarse rápidamente.

El desgraciado comisionista fué conducido al Hospital militar del poblado, donde le fué practicada la primera cura, y más tarde a su domicilio en gravísimo estado.

Reina gran expectación por conocer los planes del Gobierno relativos a África. Con motivo de la rescisión del contrato para la ejecución de las obras del puerto, mañana comenzará la entrega de dichas obras al ingeniero del Estado señor Becerra. De las obras se encargará la Administración. Dichas obras no podrán llevarse a cabo con gran rapidez por carecerse de piedra que verter en las escolleras.

Esta mañana, después de tomar el primer rancho, marchó en dirección a Nador, donde pernoctará, un batallón del regimiento de Melilla. De Nador saldrá mañana una columna, mandada por el coronel Gómez, que efectuará un paseo militar por tierras de Guclaya, donde, así como en otras kabilas, reina absoluta calma.—Fabra.

Rebaja de billetes.

A Toledo.—Desde el 9 al 14 del actual se venderán billetes de ida y vuelta para los trenes ordinarios entre Madrid y Toledo a los precios de 12,50 pesetas en primera clase, 9,45 pesetas en segunda clase y 6,20 pesetas en tercera clase, valederos para regresar en cualquier día hasta el 17 del corriente.

Los días de Jueves y Viernes Santo, tendrán lugar *trenes especiales*, que saliendo de Madrid a las 8,25, llegarán a Toledo a las 10,45, regresando en los mismos días a las 21,10, para llegar a Madrid a las 23,55.

Los precios para estos trenes serán: 5 pesetas en segunda clase y 3 pesetas en tercera clase.

A Murcia.—Mañana martes, a las 14,30, saldrá de la estación de Atocha un *tren especial* que llegará a Murcia el 12 a las 7,20. El regreso se verificará partiendo de Murcia el 20 del presente mes, a las 20,30, para llegar a Madrid el 21, a las 13,5.

Para este tren los precios de ida y vuelta serán: 22 pesetas en segunda clase y 14 pesetas en tercera clase.

A Sevilla.—Desde el 7 al 18 de este mes se expedirán en la estación de Madrid y despacho central billetes de ida y vuelta para los trenes ordinarios a los precios de 58,15 pesetas en segunda clase y 35,45 en tercera clase, sirviendo para regresar en cualquiera de los días 14 al 23 del actual.

El miércoles 12 del corriente saldrá de la estación del Mediodía, a las 12,30, un tren especial que llegará a Sevilla el jueves a las 8,40, regresando de Sevilla el domingo 16, a las 18,45, para llegar a Madrid el lunes, a las 16,25.

Los precios de los billetes de ida y vuelta para este tren (único *botijo* que se establece el presente año para las fiestas de Sevilla), serán: 28 pesetas en segunda clase y 18 pesetas en tercera.

EN PROVINCIAS

Barcelona 9.—En todas las iglesias se ha celebrado con gran brillantez la procesión de las palmas.

En la catedral ofició el obispo, que dió al pueblo la bendición.

Toledo 9.—Se preparan las ceremonias de los próximos días que han de celebrarse con gran pompa. Las cofradías, especialmente las de la Vera Cruz y la Soledad, rivalizarán en esplendor.

Fiestas en Mureia.

Se ultiman los preparativos para las fiestas de Semana Santa en la ciudad de Mureia. Además de las solemnes procesiones del Lunes y Miércoles, más la del Viernes por la mañana, en la que figuran los pasos de Sateño y la del Santo Entierro de Cristo, hay este año una nueva procesión, llamada de los Blancos, que saldrá el Domingo de Pascua.

El cartel de toros es de lo mejorcito: Re-lampaguio, Segurita y Ostioncio, con toros de Coruche.

La Comisión de festejos trabaja sin descanso para hacer lo mejor posible los números del bando de la luerta, el entierro de la sardina, batalla de flores y coto blanco.

Empieza a notarse la afluencia de forasteros.

CONGRESO EUCAR

POLITICA

El Rey á Moratalla. Anoche, á las diez y media, ha salido el Rey en tren especial con dirección á Córdoba...

Primo de Rivera. Ha regresado de su finca de Robledo, donde ha pasado la convalecencia de su última enfermedad...

Canalejas en Palacio. El presidente del Consejo estuvo ayer en Palacio despatchando, como de costumbre con el Rey, á quien le enteró del resultado de los debates parlamentarios...

Un periodista preguntó: ¿Durarán mucho, señor presidente, las vacaciones parlamentarias? —No sé—respondió el Sr. Canalejas...

Precisamente por eso se ha utilizado en la suspensión de sesiones la fórmula de «Se avisará á domicilio». De todos modos, no pueden ser largas.

El Sr. Canalejas se dirigió á pie al ministerio de la Gobernación, donde estuvo algún rato conferenciando con el señor Ruiz Valarino.

Ruiz Valarino y Luque. Los ministros de la Guerra y de la Gobernación conferenciaron ayer en el despacho oficial de éste acerca de las noticias relacionadas con el orden público recibidas de varias capitales...

Consejo de ministros. Hoy se reunieron los ministros en Gobernación para celebrar Consejo.

Llegada de Weyler. Mañana llegará á Madrid, donde pasará unos días, el capitán general de Cataluña, Sr. Weyler.

En el Senado. De los 360 senadores que componen la alta Cámara, 359 han jurado el cargo, lo cual ha sucedido pocas, muy pocas legislaturas.

En la actualidad existen cuatro vacantes: Coruña, León, Vizcaya y Huesca, las tres primeras por defunción de los senadores que fueron elegidos y la restante por no haber justificado su capacidad legal el Sr. Pérez Castañeda.

Será necesario proceder á elección parcial en cada una de las cuatro provincias. Actualmente existen vacantes los vicepresidencias del Senado que ocupaban los ministros general Luque y Jimeno.

Elecciones parciales. En el ministerio de la Gobernación se han recibido varios telegramas dando cuenta del resultado de las elecciones parciales celebradas en el día de ayer...

Por Vizcaya ha sido proclamado senador el candidato ministerial D. Felipe Alonso de Celada, que ha obtenido 137 votos.

Por León lo ha sido, sin oposición, el Sr. D. Valentín Céspedes y Céspedes. Por el distrito de Orgiva (Granada) ha sido proclamado diputado á Cortes por el art. 29 de la ley electoral D. Natalio Rivas...

Barroso á Córdoba. Anoche, en el expreso de Andalucía, ha salido para Córdoba con objeto de atender al restablecimiento de su salud el ministro de Gracia y Justicia.

El Sr. Barroso no regresará á Madrid hasta los primeros días de la semana próxima. Durante su ausencia queda encargado del despacho del ministerio el dignísimo subsecretario D. Alvaro López Mora.

El conde de Tejada de Valdesera, grave. Se encuentra gravemente enfermo, hasta el punto de haberle sido administrados los últimos Sacramentos, el ex ministro conservador señor conde de Tejada de Valdesera.

Durante el día de ayer desfilaron por su domicilio numerosos personajes políticos. Lo que dice el ministro de la Gobernación. El ministro de la Gobernación, desde el primer día de hacerse cargo de este departamento, no ha dejado transcurrir ni una hora sin asistir á su despacho...

El ministro de la Gobernación, desde el primer día de hacerse cargo de este departamento, no ha dejado transcurrir ni una hora sin asistir á su despacho, hasta lograr informarse del estado de los asuntos más importantes que dependen del mismo.

Debido á esto no ha podido recibir, como hubiese sido su deseo, á los representantes de la Prensa que diariamente acuden á dicho ministerio para complementar sus informaciones con las referencias oficiales.

Ayer, por primera vez, habló el señor Ruiz Valarino con algunos periodistas, á los cuales, después de estas justificadas razones, les manifestó que tenía el propósito de consagrar todo el tiempo de que pudiera disponer al despacho de los asuntos de su ministerio que se encuentran atrasados y que al efecto de no interrumpirlos había confiado al subsecretario, señor Alcalá Zamora, el encargo de recibir á los periodistas diariamente, sin perjuicio de hacerlo él á última hora de la noche.

También ha tenido en cuenta el ministro en su determinación que el jefe del Gobierno está constantemente durante el día en comunicación con los periodistas, á quienes informa de cuanto ocurre relacionado con la política que el Sr. Canalejas concentra.

Toma de posesión. Hoy tomará posesión del cargo de gobernador del Banco de España el ex ministro de Hacienda Sr. Cobian.

El nombramiento del Sr. Cobian ha sido bien recibido entre los hombres de negocios, y especialmente en dicho establecimiento de crédito, esperando que contribuirá á mantener la indispensable armonía entre el Banco y el Tesoro, favoreciendo así el desarrollo del crédito patrio y la solución de cuantos problemas se relacionan con la circulación fiduciaria.

En el Congreso. En el salón de conferencias del Congreso sólo había ayer tarde contadas personas. El tema preferente, casi único de las conversaciones, era la cuestión de Marruecos.

También se hablaba algo de la fecha en que se reanudarán las sesiones, diciéndose que como no están hechos los presupuestos, y como de hallarse reunidas las Cortes en 1 de Mayo se vería obligado el Gobierno á infringir la ley que dispone que en dicha fecha se presenten aquéllos, es probable que se opte por aplazar la continuación de las tareas parlamentarias.

La cuestión de Canarias. Respecto del proyecto relativo á la cuestión de Canarias, ha confirmado ayer el Sr. Canalejas que se leerá en una de las primeras sesiones que se celebren al reanudar las Cortes sus tareas. Será leído por el Sr. Canalejas, por afectar á diversos ministerios.

El proyecto es el mismo que, redactado por el Sr. Alonso Castriello y aprobado por el Consejo de ministros de entonces, no pudo ser leído por haber sobrevenido la crisis.

El Sr. Valarino ha estudiado aquel proyecto y, salvo dos ó tres pequeñas variaciones, lo ha aprobado en todas sus partes. El propósito del Gobierno era haberlo leído antes de las vacaciones; pero entendió que hacerlo anteañoche, á última hora, hubiera sido realmente ridículo.

GACETA

SUMARIO DEL DIA 9 DE ABRIL. Ministerio de Hacienda. Real decreto autorizando al ministro para que presente á las Cortes un proyecto de ley eximiendo del pago del impuesto sobre grandezas y títulos á D. Manuel García Prieto, por la concesión del de marqués de Alhucemas.

Ministerio de Marina. Real decreto nombrando general jefe del Arsenal de la Caramba al capitán de Navío de primera clase D. Guillermo Camargo y Abad.

Ministerio de la Gobernación. Real decreto promoviendo al empleo de jefe de Administración de tercera clase del Cuerpo de Correos á D. Eduardo Artega de la Vega Inclán.

Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes. Real decreto jubilando á D. Angel María de Barcia y Pavón, jefe de segundo grado del Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos.

Religiosas. SANTOS Y CULTOS DE HOY. Lunes Santo.—San Ezequiel, profeta; San Apolonia, presbítero; Santos Terencio, Africano y Pompeyo, mártires; San Macario, obispo, y Santa Elvigia.

En la iglesia de María Reparadora, por la tarde, á las seis y cuarto, continúa la santa misa; á las siete, misa conventual, y por la tarde, á las cinco, solemne reserva de Su Divina Majestad, y á las siete, santa misa.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, por la mañana, á las diez, misa cantada. En la capilla del Ave María (Atocha, 14), por la mañana, á las once, misa rezada y santo rosario, y á las doce, comida á 40 hombres pobres.

En el Santísimo Cristo de San Ginés, por la tarde, al toque de oraciones, ejercicios con sermón á cargo de D. Manuel Belda. En San Andrés continúa el triduo que empezó ayer al Santísimo Cristo de la Agonía; por la tarde, á las seis y media, rosario, sermón, ejercicios y Miserere.

En el Buen Suceso, al anochecer, empieza el triduo á las Llagas de Nuestro Señor Jesucristo. En San Ildefonso, ídem, á las seis, al Santísimo Cristo de la Providencia, D. José Suárez Faura.

En Santa Isabel, ídem, á las seis y media, al Santísimo Cristo de la Buena Muerte, á las seis y media, el padre Gabriel Casanova. En San Millán, ídem, al Predicamiento; á las seis, D. Julio Gracia.

La misa y oficio son de la Feria II de la Semana Mayor, con rito simple y color morado. Espiritu Santo: Adoración nocturna. Turno: Santa Teresa de Jesús.

(Este periódico se publica con censura.) BILBAO. Dos mitins. Bilbao 9.—Se ha celebrado un mitin socialista para protestar contra la actitud de las autoridades en la huelga y pedir la libertad de 18 detenidos durante la huelga de las minas de Riotorto.

En un teatro de Roma se ha verificado un mitin organizado por las Sociedades de artes gráficas, dándose cuenta del curso de la huelga. Nuevo senador. Bilbao 9.—Se ha verificado votación para cubrir la senaduría vacante por este distrito, triunfando el ministerial D. Felipe Alfonso Celada, ex alcalde de Bilbao.

El tiempo

Iniciose una leve mejoría en el estado general atmosférico. Aléjase la borrasca y todo hace suponer que el tiempo entra francamente en un período bonancible. El barómetro sube, y el viento, varío en su dirección, sopla suavemente.

Seguimos sufriendo temperaturas inferiores á cero grados. De provincias transmiten buenas impresiones respecto del temporal. Siguen lentamente agitados el Cantábrico y el Mediterráneo, anunciándose marajada en el Estrecho. La máxima de mayor importancia (17) apécese en Almería, correspondiendo á Segovia la mínima de mayor intensidad (7 bajo cero).

En la localidad verificáronse las observaciones que se expresan: Temperatura: máxima, 13°; mínima, 1° bajo cero; presión, 708 mm. Indicación barométrica: variable.

El pago de las suscripciones debe hacerse por adelantado, y siempre en letras del Giro Mutuo; libranzas de la Prensa ó sobre monederos.



EN MADRID

Seis novillos de don Eduardo Miura. Espadas: Jáqueta, Recajo y Celita. Hoy termina la serie de novilladas, por que el pasado tiempo con sus nevadas, no ha dejado á Mosquera dar la corrida sexta, que del abono fué suspendida. Devolvió, como es justo, D. Indalecio, para evitar de las gentes el malfecho (no asustarse por esto buenos lectores, porque se dice en la calle de Embajadores), el dinero que el hombre tenía cobrado, pá que no tenga quejas el abonado.

Pronto aplaudiremos á nuevos diestros, que en el arte de Cúcharos son ya maestros. Veremos hoy lo que hacen los anunciados con los toros de Miura que hay encañados, y perdonen ustedes la lata dada, porque ni soy poeta, ni vago nada.

El ciclo está encapado; las localidades del sol, totalmente ocupadas, y hecha la señal presidencial aparecen en el ruedo lo aspirantes al doctorado taurinómico. Primerero. Almenárida, negro bragao, con pocos filetes y bizzo del deshecho.

Salé natural y Jáqueta le orsequia con tres verónicas, jugando bien los brazos, pero con movimiento en los quesos. Levando la lidia al revés, recibe de Cantares y Cuatrocecos cuatro puyazos, sin demostrar una bravura extraordinaria Almenárida, pero cumpliendo.

Jáqueta se hizo aplaudir en los quites, pues el chico estuvo valiente y vistoso. Chicorrito coloca un buen par, y Orteguita, en su turno, deja otro entero, saliendo apurado de la suerte. Negrán, al torrear al bicho, deja la capa en la percha de éste, y al ir á recogerla, como si acabase de hacer una visita, estuvo á punto de remontarla á la fuerza por las alturas.

Chicorrito, que á pesar de llevar la menor cantidad posible de montera, nos ha demostrado que no se trata de un chalaño, cierra el tercio con un buen par, ganando con facultades la cara del toro, que le quería cortar el viaje. (Palmas).

Jáqueta, de corinto y oro, brinda brevemente y empieza la faena con un pase ayudado, hincando la rodilla en tierra. Sigue después toroando con su mija de cordillo, por lo que el de Miura achucha, perdiendo el espada terreno al final de los pases.

Continúa lo mismo, siendo ya toroado por el toro el matador. Chicorrito interviene en la faena con una ración de capoteo, que el novillo no necesita, y en la suerte natural entra el matazo con el brazo suelto, desde prudente distancia, dejando un espadazo, que diría Félix Méndez, atravesado y caído.

Con muestras de desagrado Jáqueta marcha al estribo. ¡Señores, no me ha gustado! Como lo siento lo escribo. Segundo. Peloto—como se llama al trigo chamorro, ¿hace?—cárdeno, de más Pencas, antes Gorduras, con el rabo desollado, sin duda, de los cajones, y de más representación armada. Recajo tora á la verónica, valiente, pero sin gracia.

Derrribando Peloto en las dos primeras acometidas con furor, terror y pavor (una cosa así como si embustiera la escuadrilla de toreros), y haciendo rodar como pelotas (termino del adverbio dicho—¡Dios mío, cómo estoy hoy!) á los picadores, recibe con el natural disgusto cinco palatazos, dejando sobre el felipudo un paquidermo para el ensuño, procedimiento de que gusta el semanario impreso en papel de vasares La Batalla.

Chatlillo, que con los productos de su viaje á las Américas se ha mercado lujoso traje de grana y plata, entra en terreno de compromiso y deja medio par en forma de péndulo. Negrán, tras una salida de falsete, deja á la media vuelta un par caído. Chatlillo no quiere ser menos que su compañero, y haciendo también su pasadita, coloca un par bien señalado.

Recajo, que viste igual que el primer espada, brinda como lo dispone el reglamento y las leyes de cortesia y manda á sus peones lleven el toro á los terrenos del 2, sin que lo puedan conseguir, pues en estas cosas el hombre propone y el toro dispone. ¡No les parece á ustedes? Distanciado y con poca seguridad personal, empieza Recajo á trastear en los dominios de Sierra, entendiéndose terrenos de los toriles, no parando en los muletazos y con más ayudas que necesita un paralítico para andar.

Con los terrenos cambiados, entra de largo, buscando el alvén, y propina una estocada atravesada. Nueva faena, trasteo de muleta insulso é incoloro, y volviendo la faz, entra de nuevo en el bicho del 2, para otra atravesada y caída, pinchándose, sin yo saber cómo, en un pie.

El diestro pasa á la enfermería, que, como saben, está á los pocos pasos, y el gran Giraldez se hace cargo de las armas toricidas y de la situación en que se encuentra Peloto, y después de cuatro trapazos, dobla el animal, rematándole Harinas de un puntillazo. Tercero. Malagueño (¡olé!), negro bragao, listón, chiquito y descaradote de astas. Ceta le da un mantazo, saliendo el bicho de estampía.

El de Láncara, perdiendo el terreno, hace como que tora, pero nada más. Mostrándose Malagueño reservón, recibe de Saledo y Agujetillas cinco puyazos, si no llevo mal la cuenta, pues mi secretario, á causa del frío, se ha quedado tieso, y pasamos al segundo tercio. Malagueño queda bien enterado de lo que es irrimar un capote á la cara, pues el peonaje se hinchó á su placer de recetar perea-lina.

Alcañiz y Moyanito se dedican al correteo, y después de demostrar que están buenos de facultades, vemos que uno á uno han ido colocando su correspondiente palo en el morrillo del bicho. El de Málaga se ha enterado de que es de Miura, y empieza á estirar el cuello en obsequio de los lidiadores.

El gran Celita, de lila y oro, brinda al presidente, á juzgar por los ademanes que hace, y se va en busca del miureño, que mientras, ha tenido el capricho de convertir en tiras el capote de un banderillero. Torra valiente, pero movido. En algunos pases juega bien las extremidades superiores. Dobla el pico de la muleta, neñase recto, enseña el hombro, entra derecho, dobla la cintura sobre el pitón izquierdo y, saliendo limpio de la suerte, coloca una buena estocada, un poco contraria de tanto atracarse, de la que dobla el tercio de la tarde. El Harinas, que está hoy metido en la masa, acierta al primer envite. (Ovación.) Farruquino me ha gustado. Si con el trapo hubo Ho, el toro no dijo pip, porque fué muy bien matado. Cuarto. Agujito, negro entrepelao, con más carne, moñón del izquierdo y bien afilado del derecho. Ceta, que recoge aplausos por el 6, recorta en tres ó cuatro ocasiones, valiente y ceñido. (Más palmas).

paña, y el Sr. Fernández Sanz, neuritis por el fosfato de creosota.

Centro de Hijos de Madrid.—Hoy, á las diez de la noche, dará una conferencia pública en este Centro el excelentísimo señor marqués de Zaira, disertando sobre «La ciudadanía».

Círculo de la juventud liberal y obreros democráticos.—Hoy, á las diez de la noche, se verificará la primera de las conferencias que tiene proyectadas el Círculo de la Juventud liberal y obreros democráticos.

De esta primera conferencia, que se celebrará en el local de dicho Círculo (costanilla de los Angeles, núm. 3), ha sido encargado el Sr. Fernández Canela, quien disertará sobre el tema «Trabajo y Voluntad», estudiándolo desde el punto de vista psico-fisiológico y social.

Centro del Ejército y de la Armada.—Hoy, mañana y pasado, á las seis de la tarde, dará en el Centro del Ejército y de la Armada tres conferencias sobre «Educación física de la juventud y gimnástica militar» el doctor Tissé, el cual ha venido expresamente de Pau (Francia).

Unión de conductores de automóviles de Madrid.—Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana á las diez de la noche, en el café del Callao, para tratar de varios asuntos de interés. Se suplica á los asociados la puntual asistencia.

Tiro Nacional.—Representación de Madrid.—La Junta directiva de esta Representación ha acordado celebrar un concurso provincial de tiro en el Campo de la Moncloa el próximo mes de Mayo.

Asociación general de Cazadores y Pescadores de España.—Esta Asociación ha celebrado en la tarde de ayer ensayos de tiro de pichón en su escuela práctica, situada detrás del Retiro, pudiendo intervenir los socios que lo deseen.

Sociedad Filantrópica Comercial é Industrial.—Esta benéfica Sociedad va á implantar brevemente nuevas é importantes mejoras en los servicios médico-farmacéuticos que de modo tan esmerado viene prestando á sus socios. También estudia su Junta directiva la creación, de modo permanente, de nuevos cementerios, y en atención á todas estas mejoras, desde 1 de Mayo próximo registrará la cuota de entrada para el ingreso en la colectividad, cuota que estaba en suspenso y continuará hasta fin de este mes, con objeto de facilitar la entrada á las personas de pocos bienes de fortuna.

Federación Nacional de Dependientes de Comercio.—Esta entidad ha acordado celebrar mitins y manifestaciones el domingo 16 del actual para pedir de los Poderes públicos las conclusiones siguientes: 1.º Estricto cumplimiento de la ley del descanso dominical.

2.º Abolición de la excepción que se señala para los mercados tradicionales del domingo. 3.º Abolición de los contratos entre obreros y patronos para tener abierto en domingo, y en particular del gremio de vinos de Madrid.

4.º Que se suprima la facultad de pactar en domingo, y en absoluto entre patronos y obreros condiciones distintas á las señaladas en la ley. 5.º Que los vocales de las Juntas locales sean inspectores para los efectos del incumplimiento de las leyes sociales, dándoles toda clase de facilidades y atribuciones para dicha inspección.

6.º Que sea ley el contrato del trabajo y que éste sea colectivo, fijándose la jornada máxima y el jornal mínimo. 7.º Sobreseimiento de todos los procesos incoados contra los dependientes relacionados con el cumplimiento de la ley del descanso dominical.

8.º Que se incluya en la ley de Sanidad civil la carrera de auxiliares de Farmacia, única forma de garantizar la salud pública. Centro de Cultura Hispano-Americana.—Hoy lunes, á las seis y media de la tarde, en el local de la Unión Ibero-Americana (Atocha, 73), el doctor Adolfo Bonilla San Martín, explanará la primera conferencia de las cuatro que se propone desarrollar sobre el tema «Ideas filosóficas y religiosas de los americanos en la época del descubrimiento».

CONTRA UN BLASFEMO. Se nos pide la publicación de lo siguiente: «Una señora piadosa, que se ha enterado, con gran pena, del hecho vergonzoso de que un diputado á Cortes de la siempre católica nación española, amparado de la inmunidad parlamentaria, ha ofendido impunemente á la Virgen Santísima, siente que el procedimiento empleado para tan indigna ofensa no le permita unir el nombre del desgraciado señor Azzati á los de los siete blasfemos, pertenecientes á la más soez y baja condición social, á quienes ha llevado á los Tribunales logrando se les castigue con arresto y multa.—Una católica de acción.»

Resumen. En la Redacción recojo ideas de lo visto y hago constar: Que los toros fueron chiquitos y sin malas intenciones; que picando no hubo nada; que Chicorrito bregó y pareó bien, y que el señor Alfonso, es un farruquino con toda la barba. DON JUSTO

Intoxicación. Equivocadamente tomó Cipriana Cuesta Camarero, que vive en la calle del Doctor Fourquet, una disolución de sublimado. Fué asistida en la Casa de Socorro de Chamberí, donde fué calificada la intoxicación de pronóstico reservado. Denuncia. Enrique Fedudig ha denunciado á Bernardo González por estafa de 35 pesetas. Materias y gatadas. En la Concepción Jerónima le sustrajeron un portamonedas con 12 pesetas y dos papeletas del Monte á Manuela Aguado.

Del carro que guiaba Antonio Fernández le sustrajeron una máquina de coser en la calle de Alberto Aguilera. Manuela Santos Iglesias, que vive en la calle de García de Paredes, denunció á Antonia Toledo Aguinaga por suponerla autora del robo de una mantá. Muerte argentina. En la casa número 4 de la calle del Viento, falleció repentinamente Juana Martínez Hernández. El Juzgado se constituyó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito judicial.

Lo del torpedero. El «Alfonso XIII». Cádiz 9.—Ha llegado la escuadra de instrucción para repositar de carbón y estar dispuesta á salir cuando se le ordene. El torpedero 11, á causa del choque de ayer, se ha arqueado, levantándose la proa y popa. Siguen en el mismo estado los fogoneros que resultaron escaldados por el vapor. Dicese que se instruirá expediente al oficial Sr. Cereza.

Noticias recibidas de Veracruz confirman la encalladura del trasatlántico Alfonso XIII y expresan la esperanza de que el buque podrá ser puesto á flote, aunque resultará difícil la operación por ir el buque sin carga. Se activan los trabajos en el Arsenal.

Academia de Jurisprudencia.—Hoy lunes, á las nueve y media de la noche, leerá su Memoria D. Augusto del Cacho acerca del tema «Colonización penal agrícola».

Academia Médico-Quirúrgica Española.—Hoy, á las seis y media de la tarde, celebrará sesión pública, en el local del Colegio de Médicos, calle Mayor, número 1. El Sr. García Hurtado presentará un caso de cuerpos flotantes articulares; el señor Martín y Miguel (D. Sixto), valor terapéutico del «666»; el Sr. Suárez de Figueroa, consideraciones sobre el paludismo en Es-

paña, y el Sr. Fernández Sanz, neuritis por el fosfato de creosota.

Centro de Hijos de Madrid.—Hoy, á las diez de la noche, dará una conferencia pública en este Centro el excelentísimo señor marqués de Zaira, disertando sobre «La ciudadanía».

Círculo de la juventud liberal y obreros democráticos.—Hoy, á las diez de la noche, se verificará la primera de las conferencias que tiene proyectadas el Círculo de la Juventud liberal y obreros democráticos.

De esta primera conferencia, que se celebrará en el local de dicho Círculo (costanilla de los Angeles, núm. 3), ha sido encargado el Sr. Fernández Canela, quien disertará sobre el tema «Trabajo y Voluntad», estudiándolo desde el punto de vista psico-fisiológico y social.

Centro del Ejército y de la Armada.—Hoy, mañana y pasado, á las seis de la tarde, dará en el Centro del Ejército y de la Armada tres conferencias sobre «Educación física de la juventud y gimnástica militar» el doctor Tissé, el cual ha venido expresamente de Pau (Francia).

Unión de conductores de automóviles de Madrid.—Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana á las diez de la noche, en el café del Callao, para tratar de varios asuntos de interés. Se suplica á los asociados la puntual asistencia.

Tiro Nacional.—Representación de Madrid.—La Junta directiva de esta Representación ha acordado celebrar un concurso provincial de tiro en el Campo de la Moncloa el próximo mes de Mayo.

Asociación general de Cazadores y Pescadores de España.—Esta Asociación ha celebrado en la tarde de ayer ensayos de tiro de pichón en su escuela práctica, situada detrás del Retiro, pudiendo intervenir los socios que lo deseen.

Sociedad Filantrópica Comercial é Industrial.—Esta benéfica Sociedad va á implantar brevemente nuevas é importantes mejoras en los servicios médico-farmacéuticos que de modo tan esmerado viene prestando á sus socios. También estudia su Junta directiva la creación, de modo permanente, de nuevos cementerios, y en atención á todas estas mejoras, desde 1 de Mayo próximo registrará la cuota de entrada para el ingreso en la colectividad, cuota que estaba en suspenso y continuará hasta fin de este mes, con objeto de facilitar la entrada á las personas de pocos bienes de fortuna.

NOTICIAS

La simpática revista ilustrada Arcó Iris, de Sevilla, publica un interesante cuanto valioso número extraordinario, juiciosamente impreso en varias tintas, sobre rico papel couché. Contiene la colección de las incomparables Cofradías que hacen estación durante la Semana Santa en la capital andaluza. Su texto es notable, pues respondiendo los poetas al llamamiento de dicha revista, inserta multitud de sonetos, dedicados á la Pasión, de las mejores firmas.

La portada de Arcó Iris, que es muy linda, presenta una alegoría de Sevilla en su fiesta religiosa. Felicitamos al colega sevillano por su admirable publicación. El número del día 15 será también extraordinario.

Señora viuda se ofrece para acompañar señora, señorita ó niños. Aguilas, 3, 3.º izquierda.

MEINGITIS

Reciente caso de curación con la Cerebrina de la Farmacia Conarro, de Madrid. Niño de cuatro años, calle del Comercio, 14, asistido por el doctor Revilla. Cesan los ataques á la primera ducha, y á los cinco días está curado del todo.

El concurso de aviación organizado por la revista Los Sports, que debía celebrarse ayer tarde en el frontón de la Ciudad Lineal, fué aplazado para el próximo jueves, ante la inseguridad del tiempo.

Equipos novias. Canastillas recién nacidos. Preciosidades en blusas para señoras. Visitad Camisera del Callao, 25, Preciados, 25.

Según El Siglo Médico, muy variados han sido los padecimientos agudos que se han observado durante la última semana, pues á los propios de una primavera anticipada, han venido á unirse los recrudescidos por la incidencia del tiempo. Los reumatismos agudos articulares y musculares, las fiebres gripales con altas temperaturas y sin localizaciones bien determinadas, las anginitis y anginas catarrales, las bronconectomias y las pleuritis han sido frecuentes.

En los niños, la gripe y el sarampión benigno se han observado con frecuencia. La mayor proporción de la mortalidad la han dado las excoeraciones de padecimientos crónicos de pecho, corazón y grandes vasos.

El general Aznar tiene el propósito de que en breve cuente el Cuerpo de Inválidos con un nuevo edificio, para que se halle dignamente instalado.

Concurso de obras teatrales

Círculo de Bellas Artes.—Esta Sociedad abre un Concurso para premiar una obra teatral en un acto, excluyendo el género lírico. El premio consistirá en 1.500 pesetas en metálico.

Quedan excluidos los autores que hayan estrenado obras en cualquiera de los teatros de Madrid, no considerando como tales á los llamados cines y salones. El plazo de admisión termina el 31 de Octubre de 1911, y las solicitudes se presentarán en la Secretaría del Círculo, Alcalá, 9, en dos pliegos cerrados y señalados con el mismo tema, que contengan, respectivamente, el trabajo y el nombre del autor.

La misma Sociedad anuncia otro Concurso para premiar la mejor colección de canciones populares de cualquiera de las regiones ó antiguos reinos de España que no estén publicados, al menos en su mayor parte. El premio consistirá en 500 pesetas en metálico; el número de canciones no ha de ser inferior á 100, y los trabajos se presentarán en la misma forma y sitio que los del concurso anterior, terminando el plazo el día 30 de Junio del corriente año.

TEATRO REAL. Orquesta Sinfónica de Madrid. Tercer concierto. Con una concurrencia enorme celebróse ayer noche el tercer concierto. De poco espacio dispongo para reseñar el exitoso que ha obtenido. Bien puede decirse que la ovación de la noche se la llevaron Bach y nuestro compatriota Arregui.

En la segunda parte se tocó la Segunda sinfonía en re (op. 73), de Brahms, que obtuvo muchos aplausos, repitiéndose el tercer tiempo (allegretto grazioso). En la tercera parte se interpretó el Poema sinfónico, premiado en el primer Concurso musical del Estado, correspondiente al año de 1910 (primera vez); el éxito fué enorme. Arregui salió al presente varias veces á escuchar la calurosa ovación que se le tributaba; su composición había entusiasmado por la delicadeza que la caracteriza; seguramente es uno de los mejores y que más inspiración posee nuestro compatriota Arregui. Wagner y Beethoven también figuraron en el concierto, ¿cómo no?, y, naturalmente, obtuvieron los calurosos aplausos con que siempre son premiadas sus labores.

El maestro Arbós, hecho el coloso de siempre y aclamado con gran entusiasmo toda la noche.—M. G. P.

ESPECTACULOS PARA HOY. PRINCESA.—(Moda).—A las nueve.—El vergonzoso en Palacio.—El palacio triste.—Mañana de sol. A las cuatro y media.—(Función extraordinaria, popular, á mitad de precios).—La cena de las bur-las.—El palacio triste.

LARA.—No hay función hasta el Sábado de Gloria. APOLO.—A las seis y media.—El mal de amores. A las siete y tres cuartos.—Agua de toro.—A las diez.—Pajaritos y flores.—Solos en el mundo.—A las once y media.—Mari-Nieves.

COMICO.—A las seis (especial).—Los viajes de Guiliver.—A las diez (especial).—Los viajes de Guiliver. COLISEO IMPERIAL.—A las cuatro y cuarto y ocho y media.—Secciones de películas.—A las cinco. Bronquitis aguda (reservón).—A las seis (especial). Raffles.—A las nueve y cuarto.—Lo que no vuela.—A las diez y cuarto (especial).—Ferreol.

SALON NACIONAL.—A las seis y media (doble). González y González.—Cayó á la una.—A las diez (doble).—La toja roja. RECREO DE SALAMANCA.—(Ideal Político).—Skating cubierto.—Gineamatografía.—Abierto todos los días de 10 á 1 y de 3 á 8.—Martes, moda; miércoles y sábados, carreras de cintas.

FRONTON CENTRAL.—A las cuatro.—Partido 6 50 tantos entre Alzaparras y Elda (rojos) contra Romero y Modesto (azules).—Segundo partido á 30 tantos entre Isidoro y Tapia (rojos) contra Forján y Millán (azules).

IMPRESA Y ESTEREOTIPIA. 37, SAN MARCOS, 37.

